

LO QUE LA **TROMBA** SE LLEVÓ

GUSTAVO A. MADERO. El aguacero que azotó a las colonias El Arbolillo y Palmatitla el viernes pasado dejó inservibles dos kínderes públicos. Uno fue cerrado por tener daños estructurales y el otro por problemas en el subsuelo debido a que se encuentra edificado por encima de la corriente del Río Maximalalco. El Secretario de Educación del DF, Mario Carrillo, informó que cada plantel tiene aproximadamente 300 alumnos, los cuales serán reubicados.

Afectan a 600 alumnos

'Clausura' la **tromba** 2 kínderes

► Prevén autoridades reubicar a los niños; carecen de dinero

para construir planteles

Ilich Valdez

Los kínderes públicos El Arbolillo y Palmatitla, ubicados en las colonias del mismo nombre, ya no operarán debido a problemas estructurales provocados por la **tromba** del viernes en la zona de Cuauhtepec, en Gustavo A. Madero.

El Secretario de Educación del DF, Mario Carrillo, indicó que cada plantel tiene aproximadamente 300 alumnos, los cuales serán reubicados con apoyo de la demarcación y de la SEP federal.

"Se determinó que los alumnos de esas escuelas públicas no van a poder regresar y estamos buscando lugares alternos junto con la Delegación para la reubicación", dijo el funcionario previo a un recorrido por la zona afectada

en Cuauhtepec.

El Arbolillo fue cerrado por daños estructurales, mientras que el otro porque tiene problemas en el subsuelo y está arriba de la corriente del río Maximalalco.

El Secretario de Protección Civil, Elías Miguel Moreno, explicó que el Jardín de Niños Palmatitla, tiene un problema severo, porque el río pasa debajo del plantel y ha ido deteriorando su estructura.

"Se tiene que cerrar, y serán las autoridades educativas las que decidan qué hacer con los alumnos, pero el dictamen de Protección Civil indica que se tiene que cerrar porque representa un alto riesgo", dijo.

Mientras que Joaquín Guzmán, director de Planeación, Programación y Evaluación Educativa de la Administración Federal para los Servicios Educativos del DF, indicó que verifican la viabilidad y factibilidad de reubicar a los alumnos.

Descartó que sea en otros planteles del mismo nivel educativo, y cómo opción está un espacio de la Secundaria 160, ubicada en la colonia Cuauhtepec de Madero.

"No tenemos preescolares que puedan aceptar ese número de alumnos, pero se pueden ocupar otros planteles con áreas grandes y poner aulas prefabricadas", manifestó Guzmán.

El Jefe Delegacional en Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo, indicó que fueron 19 las escuelas afectadas, contando los kínderes, mientras que en 17 se realizan trabajos de limpieza y sanidad.

Aclaró que la Delegación no cuenta, al menos hasta diciembre, con la inversión para poder construir dos nuevos planteles.

"Nosotros estamos en la disposición de buscar la reubicación de estos espacios, porque se va a necesitar infraestructura para reubicar a los niños y los espacios que tienen que ser cerca de las comunidades, pero ahora no



tenemos cerca de 40 millones necesarios para unos nuevos”, indicó Lobo.

Los alumnos de dichos kínderes regresarán a clases en máximo una semana.

Mientras que Eugenio González, director ejecutivo de Servicios de Salud Pública en el DF, señaló que en los otros planteles se realiza una revisión pormenorizada para evitar enfermedades respiratorias, de la piel, conjuntivitis y diarreicas, pues hoy reinician clases.

En tanto, Fernando Aboitiz, Secretario de Obras capitales, indicó que ellos trabajaron en la limpieza de cinco escuelas, así como de 25 cisternas de los planteles.

ASÍ LO DIJO

“ Los vecinos fuimos los

que nos organizamos para limpiar, porque ningún trabajador se acercó para indicarnos que llegarían a limpiar y ya comenzaba a apestar”.

Alma Lilia Baeza,
habitante de la Colonia Forestal,

Reclaman ayuda vecinos

Funcionarios de Obras, Protección Civil, Salud, Educación y de la Jefatura Delegacional de GAM realizaron ayer un recorrido por colonias de Cuauhtepac afectadas por el desbordamiento del Río Maximalaco, en el que vecinos les recriminaron la falta de atención, apoyo y servicios durante y después

de la emergencia.

Colonos de Palmatitla, Forestal y Zona Escolar se acercaron a los funcionarios para quejarse de en muchas calles afectadas no han llegado los apoyos, como personal de limpieza, comida, cobijas, despensas y especialistas para revisar las estructuras de sus viviendas.

Blanca Flores, habitante de la Colonia Palmatitla y cuya vivienda se ubica a escasos dos metros del cauce del río Maximalaco, dijo que no han recibido completa la ayuda prometida, sobre todo de la Delegación.

“Sólo nos trajeron dos bolsas de jabón, pero no nos han dado el agua potable que prometieron ni escobas ni cobijas ni nada”, indicó.

Ilich Valdez



A UN PASO DEL PELIGRO. Tuvo que ocurrir una tragedia como la del fin de semana, para que las autoridades determinaran que el kínder Palmatitla representa un riesgo porque está arriba del río Maximalaco.



Gabriel Jiménez

> Personal de las escuelas de la zona de Cuautepec, como el Jardín de Niños Josefa Ortiz de Domínguez trabajan a marchas forzadas para que los alumnos regresen hoy a clases.

